

ENTRADAS

Para Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona y Alcudia los viernes por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

# EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Calle del Bastion num. 39

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

MADRID 31 DE MAYO.

## Reunion de la mayoría del Congreso

Abierta la sesion á las diez menos cuarto, se acordó á propuesta del señor presidente del Consejo de ministros, que ocupara la presidencia el señor don Adelardo Lopez de Ayala

Se leyó la lista de los señores diputados electos que se hallaban presentes, en número de unos 228.

El señor Presidente del CONSEJO DE MINISTROS: Señores, la costumbre establecida de que la mayoría de los señores diputados celebre una reunion preparatoria para designar los candidatos de la mesa del Congreso y de la comision de actas, me proporciona la satisfaccion de dirigiros la palabra.

Pocas son las que os he de decir, porque carezco del don de la elocuencia, y me limitaré, por tanto, á hacer una ligera indicacion de la conducta que piensa seguir el gobierno.

Cuando S. M. se dignó honrarme con el cargo que ocupo, le acepté con gran temor, decidido yo, que no habia figurado en ninguna de las diversas fracciones políticas de este país, serlo en la gran agrupacion monárquica, decidido, digo, por lo que habia visto en los cuatro años que el país habia tenido la suerte de ser regido por el gobierno anterior, á continuar su misma política, ya que no pudiera hacerlo con tanta altura, al ménos con igual deseo.

Esta política de conciliacion, esta política conservadora-liberal, que lo mismo abre los brazos á los que vienen de la derecha que á los que vienen de la izquierda, que acoge en su seno á todos los que respetan las leyes establecidas, es la que el gobierno que tengo la honra de presidir piensa seguir en la actualidad. Con esta política en este país, completamente arruinado por la guerra, se han echado los cimientos de nuestra futura prosperidad.

Yo propongo que se dé un voto de gracias al gobierno que ha sabido concluir dos guerras y levantar el país á la altura á que está hoy. El propósito del actual gobierno es seguir por esa senda, puesto que en política no tenemos nada que hacer ó poco ménos que nada, puesto que toda vez que teniendo la ley constituyente y las leyes orgánicas, hoy el gobierno, siguiendo el pensamiento del anterior, procurará hacer toda la administracion posible, borrar las huellas que nos han dejado tantos años de guerra civil y de perturbaciones, y separar en lo que sea posible la administracion de la política.

Para ello, cada uno de los señores ministros presentará á las Cortes diversos proyectos de ley encaminados á este objeto. El señor ministro de Hacienda se ha preocupado grandemente de los presupuestos, y ya que no los pueda reducir, como desearía, por las muchas atenciones que pesan sobre el Estado, al ménos ha procurado hacer todas las economías compatibles con el desarrollo de los servicios públicos. Confiado yo, señores, en el apoyo sensato del país á todo gobierno que procura hacer un bien, no he vacilado en proponer al Consejo de ministros y á S. M. la reduccion del ejército, porque como quiera que ha de haber un aumento en los gastos públicos por el que ha de tener el interés de la deuda, he propuesto reducir de 100.000 á 90.000 hombres la cifra del ejército. (Muy bien. Aplausos.)

Yo, señores, como indiqué al principio, entré con timidez en este puesto; pero entré con la segu-

ridad de que siguiendo una política de conciliacion toda la mayoría del país, y por ende la mayoría del Congreso, lo mismo que la del Senado, estarían al lado de este gobierno.

Mis fuerzas son débiles, pero con este apoyo y con el de Dios saldremos adelante. Bastantes males han afligido á nuestro país, y parece que la Divina Providencia, compadecida, le permite entrar en nuevos senderos de ventura de paz y de prosperidad.

Yo señores, confío tambien en la iniciativa de los señores diputados para que presenten todos aquellos proyectos de ley y todas las reformas que crean conducentes á mejorar la administracion del país. En estas Cortes se nos presentan cuestiones gravísimas, señores: por primera vez vienen los diputados de nuestras provincias hermanas de las Antillas; graves cuestiones hay que resolver acerca de ellas, y el gobierno, inspirándose en el deseo de aunar los intereses de las provincias de la Península y de Ultramar, presentará proyectos encaminados á este objeto. Las consecuencias de la guerra que ha desolado por espacio de diez años la grande Antilla han de llamar preferentemente la atencion de las Cortes para buscar remedio á tantos males.

Confío tambien, señores, en que la mayoría, que es considerable, inspirándose en los sentimientos de union y conciliacion que la animan, no se dividirá y no perderá de vista que los partidos que se dividen no solo pierden el poder, porque eso no significaría nada, sino que precipitan á su patria en el abismo; y por lo tanto, señores, yo no me cansaré de recomendaros la mas perfecta union. No pido la union en beneficio del gobierno que tengo la honra de presidir, pido la union para los principios de nuestro partido. (Aplausos.)

Las Cortes actuales, hechas por una ley altamente conciliadora y liberal, han traído al Congreso una gran minoría, en donde figuran las notabilidades de los diferentes partidos políticos que hay en la nacion. Si el partido conservador-liberal, no solo el mas robusto, sino mas robusto que todos juntos, se dividiera, entonces mereceria caer del poder. El gobierno, como habreis visto, ha procurado que hubiera la mayor libertad en los comicios, y lo hacia con conciencia segura de que el partido conservador liberal durante los cuatro años de su gobierno habia creado el orden y la regularidad en los servicios públicos, y en medio de la mas amplia libertad que ha habido casi nunca en las elecciones, tenia la seguridad del triunfo, y su confianza confirmada está con la presencia aquí de la mayoría, á quien tengo la honra de dirigir la palabra. Pero no olvidemos por esto, señores, que la minoría es numerosa y está pronta á aprovecharse de cualquier descuido.

Concluiré dando gracias á la mayoría por la honra que me ha dispensado acudiendo á mi invitacion y viniendo á celebrar esta conferencia previa.

El señor PRESIDENTE (Ayala): Señores, la presidencia no puede dejar pasar inadvertida una noble y generosa proposicion que acaba de hacer el señor presidente del Consejo de ministros.

La reunion recordará que ha propuesto un voto de gracias al gobierno, su digno antecesor; y aunque es cierto que entre los señores presentes, la mayoría ha manifestado en diferentes ocasiones su gratitud al gobierno anterior por los servicios prestados al país, siempre es bueno que esta proposicion

surta sus naturales efectos, porque hay muchos diputados que por primera vez asisten á estas reuniones y tienen la honra de usar esta investidura, y porque me parece felicísimo comienzo de la presente legislatura consignar esta proposicion del señor presidente del Consejo de ministros y la aceptacion de la reunion.

Se acordó el voto de gracias por aclamacion.

El Sr. CANOVAS DEL CASTILLO (don Antonio): Señores, nada más distante de mi ánimo al venir á esta reunion que pensar en pronunciar aquí algunas palabras. La propuesta generosa del señor presidente del Consejo de ministros me habia hecho sentir que tendria que dirigirme á la reunion aunque fuera en cortas frases. El voto que por aclamacion la reunion acaba de dar, me obliga de todas maneras á pronunciar algunas. No he de hacer para ello un discurso. La gratitud, como todos los nobles sentimientos, se expresa en pocas palabras; basta la mera expresion del sentimiento, y el sentimiento que me anima en este instante, que es de gratitud hácia el señor presidente del Consejo de ministros, como el que anima indudablemente á todos los que fueron mis dignos compañeros, no necesita de muchas palabras.

Mi objeto es, pues, aunque en breves frases, ya que no hacer demostraciones innecesarias de un agradecimiento que todo el mundo debe suponer en mí naturalmente, asociarme á las palabras patrióticas, levantadas, del señor presidente del Consejo de ministros, proclamando aquí la necesidad de la política liberal-conservadora, y aconsejando y proclamando tambien la necesidad de la union, union eterna, si así puede ser, entre todos los que profesamos estos principios. (Bien, bien.)

Si yo pudiera hablar en nombre de esta mayoría, que es sin embargo la mayoría del partido liberal-conservador, al cual he debido un día su noble y generoso apoyo, yo me atreveria á asegurar al señor presidente del Consejo y á todo el actual gobierno, que cuente con este sentimiento de union y de concordia basado en el interés del rey y de la patria, basado en el interés de los mas altos sentimientos que pueden agitar el corazon humano. (Aprobacion.)

El señor presidente del Consejo de ministros es digno de proclamar esta union, el señor presidente del Consejo de ministros es digno como ninguno de que todos nos unamos alrededor suyo. Si aquel gobierno ha podido prestar servicios en la paz y en la guerra, el nombre del general Martinez Campos ha estado asociado á todos sus triunfos, lo ha estado en el día de ayer y lo estará sin duda en las páginas inmortales de la historia.

Unámonos, pues, señores diputados electos; yo me uno con todo mi corazon á las palabras dignísimas del señor presidente del Consejo de ministros, y ya que no me atreva á tomar vuestra voz y vuestra representacion (sí, sí) yo le afirmo y le aseguro que mientras ocupe el poder que justamente debe á la confianza de S. M., tendrá en mí el mas ministerial, mas decidido, constante, subordinado y disciplinado de los diputados electos. (Grandes aplausos.)

A propuesta del señor presidente se nombró una comision nominadora que indicara á la reunion las candidaturas de la mesa y de la comision de actas.

Reunida dicha comision, acordó proponer, como



lo hizo por boca de su presidente el Sr. Anton Ramirez, al Sr. Adelardo Lopez de Ayala para presidente del Congreso, á los Sres. Bugallal, Moreno Nieto y Cos-Gayon para vice-presidentes, y á los Sres. Garrido Estrada, Ordoñez y conde de la Encina para secretarios.

Finalmente propuso, para la comision de actas, á los Sres. Cos-Gayon, Escobar (don Angel), Roda, Estéban Collantes, Gállego, Soto, Lopez (D. Elías), Muñoz Vargas, Santos Guzman y Guerrero.

La reunion aprobó por unanimidad dichas candidaturas.

El señor AYALA: Señores, inútil me parece, aquí donde todos los nobles sentimientos hemos tenido la fortuna de que tengan su natural y elocuente expresion, levantarme ahora á manifestar el de mi gratitud, tan análogo al que con la elocuencia que le es característica ha expresado el Sr. Cánovas del Castillo, y á manifestar asimismo mi sentir, tan conforme con el de mi digno amigo el señor presidente del Consejo de ministros; pero ya comprenderá la reunion, que no me es posible guardar silencio en este momento, y aunque pocas, habré de decir algunas palabras.

Ya en otra ocasion y en este mismo sitio, con igual motivo, tuve la honra de manifestar mi gratitud, y hasta mi confusion, al verme elevado por vosotros á la silla presidencial del Congreso: hoy, que el partido liberal-conservador, al emprender su segunda campaña parlamentaria, renueva su benevolencia para conmigo, ya podreis comprender hasta qué punto se habrá renovado tambien mi gratitud. Inútil me parece expresarla, porque yo sé por vuestra circunspeccion y alta prudencia que no concederiais un honor tan grande á una persona de quien, al menos, no estuvierais seguros de que sabia estimarle y agradecerle.

¡Ojalá, señores, que pudiera yo igualar con la gratitud el merecimiento! Este honor que acabais de acordarme es de tal naturaleza, es tan eminente, que la persona que lo consigue ya no puede abrigar mas que una sola ambicion, un solo deseo: la ambicion de hacerse digno de él, el deseo de justificarlo, de merecerlo. (Muy bien).

Bien quisiera, señores, en este momento, poder hacer siquiera un recuerdo de algunos servicios políticos y de algunos merecimientos, no para satisfacer una inútil vanagloria, sino para mitigar en parte la confusion en que me hallo y poder justificar la eleccion que habeis hecho; pero no siendo esto posible habré de recordar, al menos para disculpar vuestra benevolencia, una sola cualidad mia, única de que puedo hacer alarde: la profunda adhesion con que estoy unido al partido liberal-conservador, el espíritu de concordia que siempre he procurado infundir en sus filas, el afan constante de contribuir, en la escasa medida de mis fuerzas, á su unidad y á su engrandecimiento.

Yo lo deseo ardientemente, y estoy seguro de que esta cualidad obrará con igual eficacia en todos vosotros; esta cualidad, sin la cual no es posible la existencia de ningun partido; esta cualidad, necesaria para que todo partido subsista, se engrandezca, se consolide y se haga apto para servir á la patria.

Despues que el ilustre jefe del partido liberal-conservador, correspondiendo á las nobilísimas palabras del ilustre caudillo que hoy preside el gobierno de S. M., ha manifestado que él es el primer ministerial y el mas subordinado á este gobierno, me parece inútil hacer ninguna exhortacion, porque todas parecerian pálidas al lado de esta protesta. Con mi lealtad puede contar el gobierno; con la lealtad de todos puede indudablemente contar el gobierno que ahora preside el dignísimo general Mar-

tinez Campos, que tantos y tan eminentes servicios tiene prestados á las instituciones y á la integridad de la patria; con la misma lealtad le serviremos y apoyaremos que hemos apoyado al gobierno presidido por nuestro digno jefe y amigo don Antonio Cánovas del Castillo.

Sin duda, señores diputados, al ver la insistencia con que todos los que hemos tenido la honra de hacer uso de la palabra, recomendamos la concordia, no faltará alguna malicia que conjeture que hay síntomas de descomposicion entre nosotros. No; yo no los veo, yo no lo creo. A mí me mueve á hacer esta manifestacion, en primer lugar, la necesidad de exhibir algun mérito, y este es el único que puedo alegar; y en segundo, el natural recelo que inspira de una parte el contagio de desunion que está inutilizando y esterilizando todos los partidos, y al mismo tiempo el constante empeño de sembrar por todas partes elementos de discordia entre nosotros.

Además, señores, hay otra consideracion que convierte en oportuna siempre entre españoles cualquiera exhortacion á la concordia.

Recordad nuestro carácter; recordad la historia de todos los partidos españoles, muertos, extintos, convertidos en elementos de disolucion, no por la accion de sus enemigos, sino por la accion deletérea de la discordia doméstica; y si prescindiendo de las perturbaciones de los tiempos presentes recorreis las páginas de la historia, vereis siempre el carácter español respondiendo á esta como tendencia fatal que en todas partes se manifiesta; vereis á los españoles heroicos, guerreros, conquistadores, capaces de soportar juntas todas las inclemencias del cielo y de la tierra, incapaces de sufrirse á sí mismos.

Nosotros, por fortuna, señores diputados, ya hemos dado un ejemplo de correccion de este defecto nacional. Dios quiera que este ejemplo continúe y que la correccion se convierta en enmienda completa.

Recordad el momento en que el partido liberal-conservador apareció en la escena política; traed á la memoria la situacion en que entonces se encontraba el país, comparadla con la situacion presente y comprendereis que no hay encono, que no hay ira tan ciega y obcecada que no pueda confesar los grandes servicios que este partido político ha prestado á su patria.

Todo esto lo ha conseguido por medio de la union; si esta union continúa, mayores ó iguales serán sus triunfos en el porvenir; que si ya han desaparecido aquellos conflictos que tenian un aspecto tan amenazador, no han desaparecido de todo punto otros conflictos que necesitan la vigilancia y la actividad de todo partido; y si afortunadamente, señores diputados, permanecemos unidos, lo mucho que hay que hacer en este país y las eventualidades del porvenir ofrecerán ancho campo á la actividad y á la gloria de nuestro partido. He concluido. (Grandes aplausos).

Se levantó la sesion á las once menos cuarto.

#### EXTRANJERO.

Los periódicos ingleses todos se ocupan de la paz ya firmada con el emir de Cabul. Acerca de este asunto dice un diario:

«Al fin se ha firmado el dia 26 el tratado de paz entre Jacob-Khan é Inglaterra. De las noticias que el telégrafo y la prensa extranjera nos facilitan, se desprende que las fuerzas anglo-indias ocuparán los territorios de que en un principio se hablara. Estos, sin embargo, no quedan definitivamente anexionados á la India. La Gran Bretaña se contenta con administrarlos, y ofrece al emir entregarle los sobrantes eventuales de los tributos que se impongan.

Es una combinacion análoga á la que se pactara entre Inglaterra y Turquía por el convenio de 4 de junio último con relacion a la isla de Chipre. Por lo demás, no se ha fijado, al parecer, ningun plazo para la ocupacion, y los diplomáticos anglo-sajones confian sin duda en que ésta se convertirá en definitiva, sobre todo si es cierto que, no contentos con el establecimiento de un residente inglés en Cabul, han recabado autorizacion para intervenir en los pactos y tratados que el soberano del Afghanistan asiente en lo sucesivo.

Jacob ha insistido, acaso, en la necesidad de modificar las condiciones primitivas del gobierno británico, con objeto de responder á las reclamaciones que sus súbditos pudieran formular y consolidar su situacion en aquel perturbado país.

El gobierno anglo-indio, sin comprometerse, por lo visto, á sostener directa y positivamente la autoridad y el poder del emir, garantiza á éste un subsidio anual de 1.150.000 reales próximamente, á más del excedente eventual de las contribuciones en las comarcas ocupadas.»

Acerca del mismo asunto el «Standard» publica este despacho, que es muy interesante:

«Simla, 27.—Hoy se ha firmado el tratado por el emir y el mayor Cavagnary, segun las bases ya conocidas. (Las publicamos hace quince dias.) Pero el gobierno sabe muy bien que aun cuando se ha ajustado la paz, existen allí grandísimas dificultades en pie. Ahora puede decirse que empiezan las turbulencias, y será difícil al emir sentarse en el trono de su padre.

Las noticias de Candahar no dejan duda de que, tan pronto como nosotros la abandonemos, ocurrirán disturbios en Herat.

Hay allí dos partidos, el uno capitaneado por Muafreel, último gobernador, y el otro por Ayoub-Khan, hermano del emir, que quiere apoderarse de Candahar, y la noticia de la paz estimulará sin duda todas las rebeliones.

Otro pretendiente, Baberkan, ha escrito al virey de Barkehan, diciéndole que allí ya no queda un afgano vivo, que se ha restaurado la dinastía de Zucké, y que, por lo tanto, le suplica no ayude al emir á reconquistar la primera.

En suma, todo es intrigas y rebeliones en el Afghanistan, y lo que nosotros debemos y podemos hacer en favor del emir es cosa tan grave como la de la misma guerra.

A despecho del calor, nuestras tropas ocuparán las líneas de la nueva frontera, porque al fin éste es el menor de los males.»

La cuestion que Inglaterra tiene pendiente con los zulús no está tan bien como la del Afghanistan.

Los despachos del «Standard» dicen:

«Maritzburgo, 7 mayo.—Sir Batle Frere ha telegrafado que se detenga la marcha de los dragones, y pedido que se despache una batería de artillería, cruzando el Vaal á Transvaal, para sostener á los bocos.

Bradshaw ha declarado que podian dirigirse las tropas á la Punta Dunsford, pero que teme que los caminos del interior no permitan el paso de los bagajes. Todavía no ha terminado el puente sobre el Zugela.

Los caballos se van acostumbrando al clima. En Dundee se ha establecido un nuevo hospital. La disentería y las fiebres reinan en la division del general Crealock. El coronel Pearson se halla entre los enfermos, y Froerde ha muerto de disentería.

Lord Chelmsford llegó al campamento de Kam-bula, y se cree que el coronel Vood tomará la ofensiva tan pronto como, concluido el puente de Zugela, lo cruce la division Crealok. El enemigo ha sorprendido á algunos de nuestros centinelas avan-



zados.

Ha llegado á Dunbar un convoy con 123 enfermos, habiendo quedado 200 más en el fuerte Cnelmsford. Parece que los zulús han reunido fuerzas al otro lado del Zugela.

Los bocos han dirigido un mensaje á los colonos de Natal y otros puntos, declarando que la anexión violaba escandalosamente sus derechos y su buena fé, que era un acto de injusticia y una gran falta de política, y que ellos jamás la aceptarían.

Las tropas están preparadas para avanzar, pero la dificultad de los trasportes es extraordinaria.»

Véanse otros despachos:

«San Vicente, 26 — «Le Français» ha traído de la bahía de Simon la noticia de que las siguientes tropas, pertenecientes á la columna del general Crealock, se hallan sobre el Zugela inferior: brigada naval, cuatro baterías de artillería, los regimientos números 3, 57, 60, 88, 91 y 99; ingenieros, un cuerpo de sanidad, los escuadrones de caballería de Lousdole y Crook, y fuerzas indígenas y de las colonias, en junto 9,215 hombres.

El cuerpo de Newdegate consta de dragones y lanceros, cuatro baterías de artillería, los dos batallones del núm. 24, parte del 13, el 21, 58, 80 y 94; ingenieros, cuerpos de sanidad y voluntarios; en junto, 10,238 hombres.

El cuerpo de Wood consta de parte de los regimientos números 13 y 90, ingenieros, cuerpos de servicio del ejército, caballos ligeros de frontera, la caballería de Baker, cazadores de Transvaal, fuerzas irregulares de Wood y caballería indígena. Total, 3,092 hombres.»

Han sido presas en Rusia mas de 20.000 personas por sospechas de que tengan relaciones con las tramas de la organizacion nihilista.

Cada día se adoptan medidas mas suspicaces, rigurosas y duras. En San Petersburgo escuden de 30.000 los porteros especiales que se han establecido en virtud de los bandos del general Gourko. El servicio tiene que ser permanente y continuo, dia y noche. Cuando un dueño de casa no tiene medios para pagar dos porteros, él mismo tiene que hacer el servicio durante doce horas.

La policía se ha aumentado en todas las poblaciones del imperio en una gran proporción. En las ciudades importantes patrullas de cosacos circulan incesantemente.

En Kieff reina un pánico terrible y un silencio lúgubre con motivo del proceso de los nihilistas que allí se están juzgando. La policía de dicha ciudad se ha reforzado con 500 hombres.

Odessa acaba de presenciar la tentativa de suicidio de madama Paskhof, una de las novelistas de más talento de la Rusia contemporánea, y cuya agitada y extraordinaria vida real constituye por sí uno de los romances mas dramáticos y conmovedores. Su carrera, segun el «Golos» la reseña, ha sido muy accidentada y llena de interés. Su padre fué un bahrin, ó propietario de siervos del antiguo régimen, dueño de 9.000 almas y descendiente de los antiguos príncipes tártaros. Fué de un temperamento excesivamente despótico, y crió y educó á su hija con arreglo á sus principios masculinos, enseñándola á hacer gimnasia, saltar zanjas, nadar, jugar las armas y montar á caballo como un hombre. A la edad de diez y seis años escribió su primera novela titulada «La princesa Vaira Glenski», que gustó mucho al público é hizo desde luego su nombre famoso en los círculos aristocráticos de Moscou.

Un año despues su padre la casó prematuramente con un hombre á quien no habia visto hasta el día de las bodas, y no es por tanto de estrañar que á los diez y nueve años se hallase divorciada y vivien-

do sola en el palacio de su padre en Moscou. Allí creó uno de los salones mas á la moda de dicha capital, y hallándose en el zenit de su popularidad casó con el millonario Paskhof, con quien se retiró durante un año á sus posesiones mineras del Ural.

Su segundo marido fué luego nombrado agente ru-o en Egipto, á cuyo país le acompañó ella, teniendo al poco tiempo el raro y singular honor de comer sola con el virey. Cansada de dirigir la colonia rusa en el Cairo, emprendió un viaje por la Siria y la Palestina, no limitándose como las señoras turistas ordinarias, á recorrer los caminos reales, sino penetrando en los distritos mas inseguros. A su vuelta al Mediterráneo hizo un crucero de yacht en Levante, visitó de nuevo el Monte Líbano, y de igual manera inesperada se presentó al fin del año en Mentona.

Escribió cierto número de novelas y vino á ser miembro corresponsal de la Sociedad geográfica francesa, cuya situacion le impulsó poco tiempo despues á acometer un viaje alrededor del mundo. Este terminó el invierno último, y casi al mismo tiempo perdió su colosal fortuna. Separada de su segundo marido, abandonada por sus amigos y reducida á la mas extrema pobreza, se retiró hace pocos dias á un cuarto en uno de los ínfimos hoteles de Odessa y allí trató de quitarse la vida. La casualidad hizo que un boton de su vestido impidiese que la bala penetrara en el corazon y fuera á alojarse en la espalda, de donde ha sido despues extraída.

Las trágicas circunstancias que rodean la vida de la extraviada descendiente de los príncipes tártaros han despertado calurosas simpatías entre los admiradores de «La princesa Vaira Glenski,» y en el caso de que madama Paskhoff convalezca de su grave herida, se reunirá un fondo entre sus amigos para asegurarla una existencia al abrigo de la miseria.

(«Iberia.»)

## Gaceta.

**Víctima de una penosa enfermedad ha succumbido hoy á las doce y media de la mañana nuestro apreciable amigo y paisano el señor don Jaime Uhler y Soler, Caballero de la Real orden Danesa del Danebroy, Cónsul de Alemania y de Bélgica, Vice-cónsul de Dinamarca y del Brasil y Agente en esta Isla de la Sucursal del Banco de España de las Baleares. Persona digna é ilustrada, solo los cargos que desempeñaba indican la inteligencia y consideracion personal de que gozaba el señor Uhler, cuya sentida muerte á la edad de 68 años deja en la mayor aflicción á la familia de que era solícito y bondadoso gefe. Deseando á la misma el posible consuelo, le damos nuestro cordial pésame, rogando al Señor reciba en su Santa Gloria al finado.**

**Un muchacho que se hallaba jugando en la tarde de ayer en la calle de Hannover, tuvo la desgracia de caer en un sótano de cuyas resultas recibió una herida en la cabeza.**

**La comision provincial de estas islas ha señalado el dia 19 del actual para completar el cupo que ha correspondido aprontar esta ciudad en la quinta actual y proceder á la revision de los expedientes de los declarados exentos en los reemplazos de 1877 y 78.**

**En la noche de ayer se dió fin en la parroquia de Santa María á las solemnes cuarenta horas que la Comunidad de Presbíteros celebra cada año en los dias de Pentecostes, verificándose los mismos cultos que los años anteriores. La cátedra del Espíritu Santo ha sido ocupada por el Reveren-**

do Padre Ricart, numerosa la concurrencia que asistió no dejándolo de hacer una comision de nuestro Ayuntamiento.

**Se ha recibido en esta ciudad el diploma de mención concedido a nuestro respetable amigo y paisano el difunto don Antonio Prieto y Alimundo por los vinos que remitió á la Exposicion Nacional Viñícola celebrada en Madrid en 1877.**

**Segun vemos en los periódicos en breve comenzarán las obras de reparacion en el lazareto de este puerto. El director de beneficencia se propone dar mas importancia y grande estension á aquel edificio tan pronto como pueda reunir los medios al efecto y previos los estudios necesarios.**

**Desde el primero de junio venimos disfrutando de un tiempo primaveral, permaneciendo el cielo sereno y el aire templado, concibiendo las esperanzas de que hayan cesado de una vez los cambios de temperatura que tan perjudiciales han venido siendo para la salud y los campos.**

**A 1115'15 pesetas ascienden los pagarés que este mes deben pagar los compradores de fincas y rendimientos de censos de bienes nacionales de esta provincia.**

**Por el ministerio de Fomento se ha ordenado á los rectores de las universidades y directores de institutos que recomienden á los catedráticos la mayor severidad en la formacion de las listas de los alumnos hábiles para presentarse á exámen en los ordinarios de junio próximo.**

**En la costa Norte de esta isla y en las inmediaciones de Cala Mesquida fué cogido ayer por unos pescadores un sal-roig cuyo peso fué de unos 100 kilos. Dieho pez procede de la clase de los delfines y ha sido vendido hoy al público en la pescadería de esta ciudad.**

**Habiendo reaparecido en Atrakan el virus virulento, se ha dado aviso á todos los puertos de la Península á fin de que las autoridades de los mismos hagan observar á las embarcaciones de procedencia sospechosa las reglas sanitarias en todo su vigor.**

**Por conducto del señor Subgobernador de esta isla se recibieron ayer por el correo, parte de los objetos que los expositores de esta isla remitieron á la exposicion de París.**

**Queda abierto el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas y clero que tienen consignados sus haberes en la Caja de la Administracion económica de estas Islas.**

**De las vacas lecheras presentadas en la Exposicion de ganados, al ser examinadas por el Jurado, hubo una que dió 72 cuartillos de aquel líquido, 39 por la mañana y 33 por la tarde.**

**Durante la última travesía que ha hecho el vapor «Mahonés» de Palma á este puerto, en las aguas inmediatas á la costa Sur de esta isla, encontró sobre aquellas varias bandadas de mariposas la mayor parte de ellas muertas. Sin duda estos lepidópteros son de los que tiempo hace nos viene hablando la prensa que han aparecido en algunos puntos del continente.**

**Procedente de Cagliari en 5 dias de navegacion ha fondeado en nuestro puerto en la tarde de hoy el pailebot real yacht inglés «Guinevére» su capitán Mr. John Dunn Gardner con 23 tripulantes y 3 pasajeros de porte de 180 toneladas.**



## Asociacion de Beneficencia Domi- ciliaria de Mahon.

EXTRACTO de la cuenta del mes de Abril, apro-  
bada por la Junta Directiva en sesion de esta  
fecha.

CARGO.	Pesetas.
Existencia que resultó en caja en fin de Marzo último . . . . .	2.853'17
Recaudado por suscripciones durante el mes de esta cuenta. . . . .	569'15
Recogido el Jueves Santo por una co- mision de señoras en la Parroquia de Santa María. . . . .	167'60
Idem en la idem del Carmen . . . . .	97'25
Idem en la idem de San Francisco. . . . .	122'83
Idem en la iglesia de la Concepcion. . . . .	124'83
Por un donativo del muy Iltre. Ayun- tamiento de esta ciudad el Juéves Santo. . . . .	191'00
Por una representacion dada en el teatro de esta ciudad por varios aficionados. . . . .	241'12
<b>Total cargo . . . . .</b>	<b>4.366'95</b>

DATA.	Pesetas.
Por importe de los socorros en metá- lico repartidos á los pobres en el mes de esta cuenta. . . . .	251'82
Por importe de los socorros en espe- cie suministrados á id. en id. . . . .	800'48
Por la gratificacion del recaudador. . . . .	25'00
<b>Total . . . . .</b>	<b>1.077'30</b>

RESUMEN.	Pesetas.
Importa el cargo. . . . .	4366'95
Id. la data. . . . .	1077'30

Existencia para 1.º Mayo 3289'65  
NOTA.—Además de los socorros en metáli-  
co y en especie, que aparecen en la cuenta que an-  
tecede, suministrados á los pobres que ampara la  
Asociacion en el indicado mes, la Junta municipal  
de Beneficencia ha repartido entre los mismos 360  
sopas y 540 panes.

Mahon 26 Mayo 1879.—El Tesorero Antonio  
Blanc.—V.º B.º El Vice-presidente, Juan de Vidal.

### MOVIMIENTO DE SOCIOS.

Movimiento de suscritores existentes en 1.º de Mayo . . . . .	357
Altas en dicho mes. . . . .	00
<b>Suma. . . . .</b>	<b>357</b>
Bajas en id. . . . .	1
<b>Quedan para 1.º Junio. . . . .</b>	<b>356</b>

Mahon fecha ut supra.—El vocal encargado de  
la recaudacion, Juan Gimier y Febrer.

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

San Francisco Caracciolo fundador y Santa Satur-  
nina virgen y mártir.

#### CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.  
de la Esperanza en la Parróquia.

#### Santo de mañana

San Pacifico ob. y San Bonifacio ob. y mr.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marino.

Despachados el 4.

Para Palma con esf. y la corresp. vapor-correo  
Menorca Cap. D. Juan Mesacon 16 trips.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 1.º—3'45 t.

En el mensaje se espresa que  
se presentarán los presupuestos  
sin nuevos gravámenes: la re-  
forma del Código penal: estable-  
cimiento del juicio oral: se ade-  
lantarán la estincion de la esclavitud  
y desaparecerá cuando sea  
posible el estado de sitio de las  
Vascongadas.

Madrid 2.º—5'20 t

Los señores Martos, Castelar  
y Labra combaten el juramento  
defendiéndolo el señor Silvela.

Elígese la mesa interina nom-  
brándose presidente al Sr. Ayala.

Espantoso huracan en Améri-  
ca. Ha habido muchas desgracias  
personales y destrozos en las co-  
sechas.

Interior, 15'27.

Bonos, 89'00.

Madrid 2.º—7'50 t.

En el Senado han sido procla-  
mados secretarios los Sres. Con-  
des Romera, Galindo, Rubianes  
y Almiña.

Madrid 2.º—7'50 t.

En el Congreso han sido pro-  
clamados Presidente el Sr. Ayala:  
Vice-Presidentes Bugallal, More-  
no Nieto y Cos-Gayon y Secreta-  
rios Garrido Estrada, Ordoñez,  
Conde de la Encina y Martinez  
(D. Cándido.)

Madrid 3.—4'45 t.

En el Congreso la comision de  
actas ha elegido presidente al  
señor Capdepou.

La prensa constitucional co-

menta mucho la eleccion de ayer.  
Garibaldi se encuentra gravi-  
simo.

Ejecuciones de nihilistas en  
Rusia.

Interior, 15'30.

Bonos, 89'00.

## Anuncios.

### Alcaldía de Mahon.

AMILLARAMIENTOS.

Recomiendo á todos los propietarios ó administra-  
dores de fincas que acuden á la oficina establecida  
para llenar las cédulas-declaraciones de fincas de  
este distrito municipal presenten uno de los recibos  
de la contribucion territorial del corriente año eco-  
nómico, procurando tambien espresar con exactitud  
los nombres y apellidos de los lindantes de las pro-  
piedades. Mahon 3 Junio de 1879.—P. I. José Vidal.

## MÁQUINAS FRANK PARA AFILAR.

Unico depósito en Mahon en la tienda de D. An-  
tonio Tudurí calle de la Arravaleta.

## Leche de Burra.

La habrá todos los dias en la calle de la Esplana-  
da número 1.

## Nodriza.

Una primera leche de 7 meses desearia encontrar  
criatura para amamantar. Vive en Villa-Carlos calle  
de la Iglesia núm. 20.



## D. JAIME UHLER Y SOLER

HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Sus desconsolados espo-  
sa, hijos, hijos politicos,  
hermanas, sobrinos y de-  
más parientes, participan  
tan sensible desgracia á  
sus amigos, y les ruegan  
tengan presente al finado  
en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana á las 10 y media;  
y despues del mismo se despedirá el duelo en la casa  
mortuoria, calle del Castillo número 59.

